



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 07 de febrero de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Paro inicia con violencia**

-Año escolar que apenas comienza, afectado por el paro de transporte

-Se teme que buseros presionen hoy con más fuerza, luego de los primeros incidentes callejeros

##### **-Buseros son bien tratados**

-Los transportistas obtienen entre 20 y 25 por ciento de ganancias sobre su estructura de costos, debido a los beneficios tributarios de que gozan al operar bajo la figura legal de una cooperativa, de acuerdo al análisis del economista Sergio Santamaría.

##### **-Crisis del CSE podría estallar en las urnas**

-La parálisis que mantienen los siete magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE) podría trasladarse hacia las Juntas Receptoras de Votos (JRV) el día de las elecciones, advirtió el director de Ética y Transparencia, Roberto Courtney.

##### **-Oscar Arias aventaja a Ottón Solís por una nariz**

-En un hecho sin precedentes en Costa Rica, un estrecho margen en el conteo de votos impedía establecer el lunes al ganador de la Presidencia en los comicios generales, cuando el ex presidente Oscar Arias aventaja apenas por dos centésimas a su contendor Ottón Solís.

#### El Nuevo Diario

##### **-Costa Rica denunciada**

-Nicaragua recurre a CIDH por retardación de justicia en brutal muerte de compatriotas

-Canciller Caldera da a conocer que denuncia fue interpuesta ayer por la tarde en Washington

-Se señala que procesos investigativos por la muerte de Natividad Canda y el linchamiento de José Ariel Urbina se han estancado

-Caldera frente a lo inédito del hecho que suaviza la intención de la denuncia, pero reitera que se trata de evitar intolerancia, xenofobia e impunidad

##### **-Pueblo torturado**

-Unos lo dejan a pie y otros lo extorsionan

-Camionetas "piratas" son un pasaporte a la muerte, pero no le queda de otra al pueblo trabajador

-"Bolaños culpable por mantener a Quinto cada vez que pide", dice la gente en las paradas

-Por si algo faltara, también los taxistas demandan subsidio

##### **-Resultados inciertos en elecciones ticas**

-Fin del bipartidismo tradicional

-Con 86, 3% de mesas escrutadas Oscar Arias alcanzaba 40,5% de los votos contra 40,2% de Ottón Solís

-Tribunal Electoral dará a conocer resultados en dos semanas, después de un conteo manual

-Derrumbe del partido de gobierno, diputados de Arias los más votados y regocijo de nicas



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:40

PAG - 2 -

### **-Definida área a dragar en el río San Juan**

-El director del Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (Ineter), Claudio Gutiérrez, dijo que técnicos de esa institución ya definieron el área a dragar en el río San Juan, la cual corresponde a una longitud de 42 kilómetros lineales.

### **Editorial**

#### **La Prensa**

##### **Los subsidios a los transportistas**

“Lo que no parece ser cierto es que los transportistas estén operando con pérdidas. Por el contrario, la impresión que dan es que el transporte colectivo urbano sigue siendo un buen negocio. En realidad, si los transportistas estuvieran operando con pérdidas hace tiempo que hubieran quebrado. Además, ¿cómo es posible que estén perdiendo si tienen fondos propios para subsidiar ellos mismos el transporte con 60 millones de córdobas anuales, como dijo en LA PRENSA el líder de los transportistas, Rafael Quinto, que lo hicieron el año pasado? En los países donde el transporte público recibe subsidios, estos son en realidad subvenciones a los usuarios que se canalizan por medio de las empresas operadoras del transporte, pues de lo contrario irremediablemente las tarifas serían más altas. Pero, además, los subsidios sólo se otorgan como resultado de análisis serios y confiables de la estructura de costos y sometiendo a un estricto control los recursos asignados. En estas condiciones, el subsidio gubernamental tiene un sentido distorsionado y perverso, es una subvención a los transportistas para que aumenten o mantengan sus altos niveles de ganancias; y para que presten servicio gratuito a sus líderes partidistas durante las campañas electorales o en cualquier otra circunstancia, como por ejemplo las celebraciones del 19 de julio. Ya es tiempo de que el Gobierno enfrente este problema con firmeza y aplique las soluciones indispensables, aunque sean drásticas. Por ejemplo: ¿por qué no desregular el transporte colectivo urbano o de una sola vez nacionalizarlo? ¿O por qué no establecer el sistema de transporte diferenciado? ¿Y por qué no se ajusta la tarifa si se comprueba que es preciso hacerlo frente a una devaluación que se transmite a los costos de operación? Por definición y principios el Gobierno de la República tiene la obligación de resolver los problemas sociales de la gente, o por lo menos debe darle respuestas satisfactorias. Y ya es tiempo de que lo haga en el caso del problema del transporte, ante el cual la Alcaldía sandinista de Managua ha demostrado una total incapacidad”.

### **Opinión**

#### **La Prensa**

##### **Comunicación en el área rural (Joaquín Absalón Pastora)**

“Pareciera que por primera vez llegó la luz a la ruralidad absolutamente desconectada. No puede dejar de decirse que por muy provechosos que sean estos empeños, Nicaragua ha sufrido desproporcionadamente más de lo que le ha tocado celebrar en los diversos ángulos de la prosperidad. Si está rezagada es por los errores y los horrores cometidos por sus cabecillas sobre todo de aquellos incapaces de responder con eficiencia en el manejo de la administración pública.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:40

PAG - 3 -

Esta apertura será un atenuante en las diferencias socioeconómicas entre las poblaciones que ya están acostumbradas y son beneficiarias estables de los servicios de telecomunicaciones y las que nunca —ciegas desde hace años— han tenido este primordial servicio para el ser activo y productivo. Incide también en el enriquecimiento de la representatividad y cohesión familiar entre quienes están dentro y fuera del país. Se logra también la cercanía de los productores a los centros comerciales, municipales, departamentales y nacionales en esa orfandad ingrata tan común en el confinamiento. Cabe el optimismo de ver y sentir pronto extensión en todo el territorio nacional”.

### Hoy

#### **Acerca del Pacto de la ONU (Ezequiel D’León)**

“Hace cuarenta años, en 1966, la ONU creó y adoptó el Pacto de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, pero Nicaragua hizo la ratificación del mismo hasta 1980. Al revisar la historia reciente, nos enteramos de que las condiciones de seguridad social, durante la década de los ochenta, se encontraban debilitadas por los manejos del poder político, sumándose a esto las ya tradicionales problemáticas sociales agravadas por el estado de postguerra y la escasez de productos básicos. Son importantes, por eso, las iniciativas provenientes de la sociedad civil y las funciones asumidas por no pocas organizaciones no gubernamentales dedicadas a la temática de la defensa y promoción de los Derechos Humanos, sobre todo en cuanto a la denuncia pública de la violación de estos derechos por parte de la administración pública”.

### El Nuevo Diario

#### **Leyes sólo para decorar al Estado (Onofre Guevara López)**

“De forma casi inadvertida, la ciudadanía ha venido siendo arrastrada por el alud publicitario sobre las naderías electoreras, aunque son amplios los sectores sociales que se han manifestado escépticos y cansados de los dimes y diretes de los políticos “presidenciables” y sus cortes de activistas. A juzgar por el silencio que guardan ahora los precandidatos y sus seguidores sobre problemas como el tema de los derechos constitucionales y la forma impune en que se dejan de practicar, la burla al laicismo del Estado seguirá siendo tema tabú, no porque sea algo escabroso, que nunca lo podrá ser en una nación que se autocalifica como democrática, sino por la comodidad que las clases dominantes -- tradicionales y emergentes-- encuentran para sus intereses en esta situación de violaciones e incumplimientos. Solamente tratan de mantener las apariencias sin tocar el fondo de los problemas institucionales. Es decir, mantener decorado de leyes al Estado, mientras en la práctica actúan al margen y atentan contra ellas”.

#### **Bitácora. La trampa ideológica del vocablo facilitador (Ricardo Trejos Maldonado)**

“Cuando aparece una palabra nueva que tiene que ver con la economía política o con ajustes estructurales, los pueblos latinoamericanos debemos ponernos en guardia; porque detrás de ella vienen políticas que le darán más fuerzas a la cúpula de la globalización económica, al cucurucho de lo que el papa Juan Pablo II llamó “capitalismo salvaje”. Por ejemplo: La palabra facilitador, Estado facilitador, facilitar, a secas, todos o casi todos la conocíamos. Lo nuevo fue la frase: El Estado es un

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:40

PAG - 4 -

facilitador. Unos sabían de qué se trataba, otros lo intuían. Un sector la acogió con mucho cariño porque creían que detrás venía toda una política para desmontar de la mente de las personas la idea de que el Estado debe encargarse de una organización progresista. Qué facilitador y qué nada. El Estado debe ser responsable de manejar los servicios públicos por mil razones. Y qué es eso que el centro educativo y el maestro es un facilitador. El sistema, el centro y los maestros son los responsables del proceso de enseñanza y aprendizaje, y punto”.

### Reflexiones (Roberto James D’Andrea G.)

“Un partido político representa una ideología que, equivocada o no, busca como objetivo final el bienestar para todos los ciudadanos mediante el control del gobierno, para así diseñar políticas de acuerdo con su pensamiento filosófico. Las estructuras del PLC son todos aquellos miembros activos (militantes) que forman parte de las juntas directivas, UTES, convencionales y comisiones electorales, entre otras, y que están debidamente inscritos en los registros de cada municipio, departamento y en la Secretaría de Organización Nacional del partido, en Managua. Los miembros están encargados de llevar y fortalecer, en sus radios de acciones respectivos, la ideología del partido en el que militan por encima de cualquier ambición personal, económica, afinidad o egocéntrica. Veamos como ejemplo al presidente de una junta directiva, él está encargado de promover y fortalecer la ideología del Partido Liberal Constitucionalista. Pienso que si ese presidente desvirtúa sus funciones y utiliza su posición para someter a sus compañeros, entonces está anteponiendo sus beneficios de afinidad, económicos o de ambición personal a los verdaderos intereses del partido. ¿Cómo debe actuar un presidente ante la escogencia de un precandidato liberal a la Presidencia de la República? La respuesta es sencilla: debe actuar basado en la ideología que representa, dejar que los militantes, bajo los principios de libertad e igualdad, escojan de acuerdo a su ideología liberal a la persona que creen idónea para ocupar el puesto más importante, sin condicionar a nadie, ni mucho menos amenazarlo”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:40

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**-Novoa: falta aclarar trama de los dólares de la CSJ (Pág. 10 A)**

-A pesar de que el Ministerio Público decidió archivar los resultados de las investigaciones en el caso de los 606 mil dólares, el procurador Alberto Novoa considera que en este hecho todavía existen muchos aspectos sin despejar y que deben ser aclarados.

**-Taxistas también quieren subsidio (Pág. 10 A)**

-Argumentan que merecen el mismo trato que los buseros

**-“Con la Ruta del Agua se inicia un proceso de cambio positivo económico” (Pág. 14 A)**

-El funcionario del Instituto de Turismo explica en qué consiste el proyecto Ruta del Agua y responde sobre temas relativos a la soberanía nacional, promoción e inversión turística, presencia del Estado en zonas alejadas del país, mejoramiento de carreteras y terminales aéreas.

**-Café nica con más “clientela” (Pág. 4 B)**

-Empresas europeas importarán este año más de diez mil quintales del grano de oro local

-Mientras Japón podría comprar dos mil quintales del café especial

#### Hoy

**-Arrepentidos (Pág. 2)**

-Ministra de Salud Margarita Gurdíán descarta por ahora más despidos

#### El Nuevo Diario

**-Insana competencia de “cristianos” (Pág. 3 A)**

-CCN y AC inscriben candidatos para ocupar espacios en JRV, denuncia Augusto Valle

-“Con ese tipo de jugadas, lo que hacen es cederle espacios al PLC”, acusa diputado de ALN-PC

**-Amnistía de Alemán en “agenda base” (Pág. 4 A)**

-Arnoldo Alemán podría recobrar su escaño en la Asamblea Nacional, porque según su abogado defensor, Mauricio Martínez, mantiene sus derechos políticos, además que lo favorece el sobreseimiento definitivo emitido por el Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM) al colombiano Jorge Eliécer González, enjuiciado por lavado de dinero.

**-Paro de transporte provocará nuevas pérdidas millonarias (Pág. 13 A)**

-El año pasado fueron de 100 millones de córdobas

-Economía resultará sumamente golpeada

-Comerciantes ya están perdiendo por falta de ventas



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:40

PAG - 6 -

### Programas de Radio

#### **Radio Ya**

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Comentarios sobre políticas sociales impulsadas por la izquierda en América Latina.

El Periodista Sergio Miranda, dio lectura a un documento el que asegura que es legal, en el que aparece que Gonzalo Rodríguez, asesor de el Director de la EPN Alejandro Fiallos, gana 90 mil córdobas, Jorge Sequeira financiero de la Portuaria 82 mil, la jefa de protocolo diez y seis mil, la asistente de Fiallos gana 25 mil, el asesor legal 40 mil y Walter Pérez secretario privado 100 mil.

#### **Radio Corporación**

Programa Arnoldo Habla con su pueblo

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Maria Fernanda Alemán.

Temas Elecciones 2006.

Flores dio a conocer que Arnoldo Alemán, está dejando que los precandidatos del PLC escojan el método de selección del candidato que representará al PLC en las elecciones presidenciales.

### Programas de Opinión de TV

#### **Canal CDNN**

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Lester Flores (Secretario de Organización del PLC)

Tema Elecciones 2006

Luis Mora informó que el Presidente del Consejo Supremo Electoral, está utilizando vehículos del Poder Electoral, para sacar su producción de café.

#### **Canal CDNN**

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Edwin Castro (Diputado PLC)

Tema Elecciones 2006

#### **Canal 11**

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Yamil Quant (Director de Transporte Terrestre del MTI)

Tema Paro De Transporte

El Licenciado Quant, señaló que de acuerdo a la Ley 40 y 261 que establece que es la Municipalidad quien debe dictar la tarifa del sector transporte.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:40

PAG - 7 -

### **Canal 100% Noticias**

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Roberto Courtney (Representante de Ética y Transparencia)

Tema Elecciones 2006

### **Noticias de TV**

-El Presidente Bolaños al referirse al problema del sector transporte, expresó que la Alcaldía de Managua es la que tiene que dar solución, sin embargo el Gobierno está dispuesto a colaborar para resolver dicho problema. Enfatizó el Mandatario. **(Canal 10 / Acción 10)**

-Yasser Martínez culpó al Gobierno por la crisis del transporte. **(Canal CDNN 23)**

-El Presidente de la Republica Enrique Bolaños, hizo entrega el día de hoy en Casa Presidencial, mil títulos de propiedad que beneficiarán a unas cuatro mil familias de los barrios orientales de la capital. **(Canal 63 100% Noticias)**

-El Secretario de Comunicación Lindolfo Monjarretz, declaró que el Alcalde de Managua, Dionisio Marengo, tiene que ejercer su responsabilidad ante el problema del transporte y que el Gobierno está dispuesto a respaldarlo en pro de una modernización del transporte en Managua. (Canal 63 100 % Noticias)

-La diputada Maria Auxiliadora Alemán, expresó que el Poder Judicial está siendo maneja en un noventa por ciento por el FSLN y por eso el PLC promoverá una reforma a la Ley de Carrera Judicial. **(Canal 63 100 % Noticias)**

-Candidatos de diferentes partidos políticos, afirman que crisis en el Poder Electoral pone en peligro las elecciones las elecciones regionales. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El Ministro de Hacienda Mario Arana, indicó que no se puede reformar el presupuesto que ya fue aprobado para este año, para darle los 20 millones de córdobas de subsidio a los transportistas. **(Canal 4 / Multinoticias)**